
会  議  要  録 

 

名 称 西予市地域づくり活動センター市民検討委員会 

事 務 局 

総務企画部まちづくり推進課まちづくり推進係 

電 話 ０８９４－６２－６４０３ 

ＦＡＸ ０８９４－６２－６５７４ 

開 催 日 時 令和２年１月２７日(月)１４：００～１６：４５ 

開 催 場 所 西予市役所 ５階 大会議室 

出席者 

委 員 33 名/34 名 

その他 市長（冒頭部分） 

事務局 17 名 

議事内容(要旨) 

進行：まちづくり推進課長 一井健二 

 

１．開 会 

 

２．委嘱状交付 

 

代表受領：狩江公民館長 原田義徳 

 

３．西予市長あいさつ 

 

４．自己紹介 

 

出席全委員及び事務局自己紹介 

 

５．会長及び副会長の選出について 

 

選出方法について意見を諮る。 

（委員）事務局提案を求める。 

その他意見なし。 

（事務局）事務局案として、委員長に前田眞氏、副委員長

に井上謙二氏を提案。 

（委員）意見なし。事務局案のとおり承認。 

委員長あいさつ：前田眞氏 

副委員長あいさつ：井上謙二氏 



 

６．諮 問 

 

市長から委員長へ諮問を依頼 

 

（市長退席） 

 

７．議 事 

 

進行：前田委員長 

 

（１）市民検討委員会の運営方法について 

 

（事務局）市民検討委員会の運営方法（要綱・委嘱期間・承

認方法・結果公表・委員報酬等）について説明 

（委員）市政懇談会や分館説明会での意見や、公民館を市

長部局へ移行することについて公民館運営審議委員、社会

教育委員の意見も当会での検討事項としていただきたい。

また、必要な資料提供をお願いしたい。 

（事務局）地方分権一括法により公民館のまま市長部局へ

移行することも可能だが、それは目指していない。 

（事務局）必要に応じて資料を提供する。 

（委員）当委員会の決議がそのまま施行されるのか？ 

（事務局）当委員会は、市からの諮問によって、答申を市

に提出する機関である。 

（委員）旧東宇和郡の公民館活動一覧が分かる資料提供を

していただきたい。 

（事務局）必要に応じて提供する。 

（委員）充て職での委員は充て職任期が終われば交代とな

るのか？要綱では充て職が記載されている。 

（事務局）要綱には記載されているが、出来れば任期終了

後も続けていただくよう柔軟な対応を依頼したい。 

（事務局）要綱については見直しする方向で進めたい。次

の方に交代する場合でも事務局でお願いをする。 

（委員）途中で交代すると、話が分からなくなる可能性が

大きい。出来れば継続して任期を全うする方が良い。 

 

（２）事業概要について 

 



（事務局）公民館の現況及び地域づくり活動センターの概

要についての説明 

（委員長）公民館の現状として社会教育の範疇を超えるこ

とが多くなった。 

（委員）コミュニティスクールをセンター内に設置するこ 

とについて協議をして欲しい。出生数は 90 万人を割った。 

人口減少を止める施策が必要。 

（事務局）人口増に繋がることも大切だが、当事業は、人

口減少社会に対応できる仕組みとしたい。その延長線上に

人口流出が減少すればいい。コミュニティスクール等、今

後そのような意見を検討する場を設けたい。 

（委員）公民館の現状は理解している。中身が知りたい。

本来の自主自立では、センターには職員が不在なのでは？ 

各種団体の会計を持っている公民館もある。支所の在り方

やセンター長などの待遇は？ 

（副委員長）組織の再編についてはこの場の話ではないが、

事務局から答えられる話はあるか？ 

（事務局）センターが持つ機能を決めてから、支所本庁の

構成を考える。それを踏まえて検討を進める。 

（委員）支所等の人員についてはまだ未確定か？ 

（事務局）まだ決まっていない。地域づくり活動センター

と併せて進めたい。 

（委員）看板を掛けかえるということか？ 

（事務局）今までの公民館の機能を持たせつつ、地域づく

り活動センターへ移行する。 

（委員）公民館の姿と地域づくり活動センターの違いは？ 

事務局：公民館条例は無くなると考えているが、公民館機

能はそのままに、センター機能は皆さまとともに考えたい。 

委員長：公民館という名前は無くなるが、地域づくり活動

センターでは現在の機能も有した上で、地域づくり活動も

実施という考え。 

 

（３）今後の進め方について 

 

（事務局）スケジュール及び検討事項の説明 

（委員）市内には廃校利用している箇所もあるが、センタ

ーとして利用出来ないかも含めて検討して欲しい。学校と

地域の連携の方向性や可能性を提示して欲しい。 

（委員）市全域の一斉スタートではなく、地域ごとでのス



タートの可能性を探って欲しい。 

（委員長）追加の検討事項があれば、その都度対応したい。 

（事務局）傍聴規定の説明。 

（委員長）傍聴を認めるか？ 

（委員）拍手にて承認。 

（事務局）分館の説明 

（委員長）分館問題の進め方はどうか？ 

（委員）地域が公民館を不要と判断したら、公民館を廃止

できるのか？地域ごとで対応を変えて欲しい。東宇和と三

瓶の違いを知りたい。 

（委員長）今日は進め方の議論をしたい。 

（委員）我々は三瓶の分館についても知りたい。 

（委員）：市内 24 の公民館の中で独自スペースが無いのは

三瓶東公民館だけ。 

（委員）宇和地域も、あの広い地域に 1 つしかないことも

問題。 

（委員）明浜には最近まで分館が 2 つあった。どちらも規

模も維持管理費も大きい。 

（委員長）分館の協議については別委員会で進めることで

いいか？ 

（委員）挙手多数 

（委員長）構成は？ 

（事務局）構成について説明（三瓶 1/2、その他４町 1/2）。 

（委員）挙手多数 

（事務局）分館分科会はできるだけ本会と同日で開催した

い。 

 

（４）次回の日程及び協議内容の確認について 

 

（事務局）２回目の検討委員会の説明（県外視察）及び３

回目の日程の提案（3/19(木)午後 19 時）。 

（委員）日中の開催を希望する。 

（委員長）14 時以降でどうか？都合悪い方は？ 

（委員）２名挙手 

（事務局）16 時でいいか？ 

（委員）日中にやるべき。 

（委員）3/19 は決定か？ 

（事務局）会場の調整が困難。 

（委員長）時間は調整 14 時頃ということで調整いただく。 



（委員）事前に資料をいただきたい。 

 

（５）その他 

 

（委員）特になし 

 

８．閉 会 

 

（副委員長）閉会あいさつ 

 

備 考  

 


